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滨州市卫生局长高树先谈医疗保障

乡乡镇镇医医院院起起付付线线以以上上全全报报销销

滨医附院超声医学科简介

住院交上200元

其他费用全报销

市卫生局长高树先介绍，为
解决基层群众看病难、看病贵问
题，市委、市政府经过充分调研
论证，决定从今年起，在全市乡
镇卫生院(社区卫生服务中心)
全面推开乡镇住院起付线以上
全报销制度。

面对这项惠民措施，有市民
表示，全报销以后是不是可以只
要有病就能住院就给全部报销？
市卫生局局长高树先介绍，首先
所谓的“全报销”是指参保居民

在乡镇卫生院住院交纳200元起
付线以后，政策范围内的费用全
部报销，今年暂时分别执行城乡
居民医疗保险和新农合药品目
录、诊疗项目目录、医疗服务设
施范围目录，2015年起执行全省
统一制定的乡镇卫生院居民基
本医疗保险的药品目录、诊疗项
目目录、高值医用耗材目录和医
疗服务设施范围目录，“像报销
目录外发生的费用；无住院指
征、门诊挂床住院及故意拖延住
院时间产生的医药费；住院期间
与病情无关的医药费、超范围的
诊疗费和无医嘱的医药费；上级
有关文件规定不予报销的其他
费用等等情况是不在报销范围
的。”

据了解，这项惠民政策目前
只针对全市城乡参保居民，如果
是在外地入了新农合保险，则不
能享受到这项政策。继无棣县、
北海新区实施之后，从今年7月1
日开始，阳信县、滨州经济开发
区，滨城区，高新区、博兴县、沾
化县、邹平县相继实行。

多部门多举措

保证制度实施

据了解，为确保制度顺利实
施，市委、市政府出台了《滨州市
人民政府办公室关于推行乡镇
住院起付线以上全报销制度的

实施意见》，滨州市卫生局、滨州
市机构编制委员会办公室、滨州
市财政局、滨州市人力资源和社
会保障局联合印发了《滨州市基
层医疗卫生机构提升服务能力
实施方案》。

特别针对乡镇住院起付线
以上全报销制度的施行，市卫生
部门会同市财政、人社、编制等
部门同步启动了基层医疗卫生
机构服务能力提升工程，在全市
范围内对乡镇卫生院和社区卫
生服务机构进行规范化建设，市
财政也安排了3000万元专项资
金统一为基层医疗卫生机构配
置医疗设备，用两年的时间即到
2015年底，使全市所有政府办的
基层医疗卫生机构达到山东省
建设标准和医疗设备器械基本
配置标准，人员达到配备标准。

将住院起付线、政策范围内
报销比例统一确定为200元和
100%，住院次均费用由实施前的
平均1800元调整至1500元左右，
个别县区按照县内实施机构的
服务能力、住院人次等实际情况
将次均住院费用具体到每一家
基层医疗卫生机构，严控医疗机
构费用不合理增长，确保基金最
大限度用在群众身上。

医保报销200多万

1697名患者享实惠

高树先介绍，截至8月10日，
全市基层医疗卫生机构(除无棣
县、北海新区外)共有1697名出
院患者享受到政策带来的实惠，
住院总费用240 . 2万元，医保报
销204 . 8万元，乡镇住院次均费
用下降到1415 . 3元，人均自付费
用较制度实施前降幅54%，平均
负担208元，节省群众住院总费
用45万元，门诊和住院人次分别
达到57284人次和2655人次，住
院人次同比增长52%，卫生院职
工平均月收入也达到3158元。

享受优惠的同时，一位阳
信的网友表示疑惑，前段时间
了解到附近卫生院的药品不
全，好多药品没有，不知道怎么

解决这个问题。面对这种情况，
高树先表示，这个问题的确存
在，很多市民也很关注，目前，
全市所有政府办基层医疗卫生
机构和纳入省统一规划的村卫
生室均全部实施国家基本药物
制度，严禁网下私自采购，由于
全省增补的基本药物尚未出
台，目前全省基层医疗卫生机
构销售的基本药物仅为国家规
定的520种，“针对基层医疗卫
生机构药物不全的问题，市卫
生部门向省卫生计生委进行反
映，抓紧出台省增补的基本药
物目录，同时加大基层医务人
员的基本药物使用培训力度，
规范医务人员的用药行为。”

李士勇：顽固白癜风仅1个疗程康复

李士勇 46岁
电话：13455334648

住址：淄博市淄川区西河镇
广仁村

◆患病经历：1997年李士勇脸上开始长白癜风，起初
面积很小，因忙于生意，并未特别在意，也没及时治
疗。华海白癜风医院专家对李士勇诊断时发现，他
的白斑已经扩散到满脸都是，到了比较顽固、非常
难治的阶段。入院治疗时，他的病史已将近3年。
◆治疗经过：因患白癜风，李士勇开的饭店再也无
人光顾，最后倒闭了。他去过一些大城市的医院治
疗，不但没有效果，而且面积越来越大。求医经历让
他丧失了信心，还因此把积蓄都花光了。正要放弃
的时候，妻子打听到镇上的一个病号在华海白癜风
医院治好了病，于是他们抱着最后的希望来到滨
州。
◆治疗结果：1999年李士勇接受该院的治疗，医院为
他制定了个性化的整体治疗方案。结果仅仅才用了
一个疗程的时间，他的病就完全康复了。治好病的
他又重新干起了生意，日子越来越好。专家提醒：白
癜风要早发现、早治疗，越延误越难治疗。

电话：400-6567-178

网址：www.hhbdf.com华海白癜风医院

◆患者情况：该患者患腰腿疼痛20年，在
淄博、滨州、济南等各大医院均求治过，有时
按风湿、类风湿治疗，有时按脑血管病治疗。
面对患者有瘫痪的风险，夫妻俩一筹莫展，后
来听朋友介绍，济滨医院对治疗颈椎病，腰椎
病效果很奇，于是抱着最后的希望，夫妻两个
来到济滨医院。

◆求治经历：经过专家联合会诊，该患者被
确诊为腰间盘突出压迫下肢出现的腰腿疼痛，颈
椎病引起的头晕、手麻等症状，结合患者的实际
情况，给予分层分段治疗。

◆治疗结果：经过十来天的治疗，患者全部
症状基本消失，该患者丈夫一个劲地说：“华佗在
世！二十年的病十来天就治好了，我非常感激济
滨医院，要做你们的义务宣传员!”

20年的腰腿疼10来天就治好了

罗翠香 女 57岁
电话：15216492097

地址：桓台县马乔镇姚郭村

超声医学科前身为B超室，
成立于1980年，2009年4月正式
成立超声医学科，是鲁北地区的
超声医学诊断及会诊中心，超声
医学科现有医务人员38人，其中
医师24人，技师1人，护理人员13
人。现有高端及中高端彩超14
台、超声光散射乳腺成像系统1
台、便携式彩超2台，能够开展全
身各部位的超声检查。

超声医学科目前设腹部超
声、妇产超声、小器官超声、心
血管超声、介入超声等五个专
业学组。科室为滨州医学院医
学影像系超声医学教学基地，
负责医学影像系、临床医学系
(部分 )超声诊断课程教学任
务。此外，科室每年培养进修医
师20余名。

科室现有GE公司LogiqE9、

Logiq9、Logiq7、VolusonE8、
VolusonE6、Voluson730，西门子
公司S2000，百胜公司MyLab90，
日立公司Preirus等高端及中高端
彩色多普勒超声诊断仪14台，超
声光散射乳腺成像系统一台。日
最高超声诊疗近600人次，年约
17万人次。为了更高效地服务于
患者，2010年应用了分诊叫号系
统及与全院联网的PACS系统。

科室主任崔广和，现兼职山
东医学会超声分会委员，山东省
医师协会超声医师分会、山东省
超声医学工程学会、山东影像医
学研究会超声分会常务委员等。
在工作中开展了胎儿先天性心脏
病、新生儿先天性髋关节脱位超
声筛查工作，还积极开展介入超
声工作，包括肝肾囊肿、脓肿的穿
刺抽吸诊断治疗，肝、肾等腹部脏

器的活检、肺活检及甲状腺、乳
腺、淋巴结等浅表肿块的活检，与
甲乳外科合作开展超声引导下乳
腺肿块微创旋切术，与肝胆外科、

介入医学科合作开展肝肿瘤微波
消融术等超声新技术。

预约与分诊电话：
0543-3258691

全市临床输血
委员会成立

本报8月14日讯(记者 张牟
幸子 通讯员 姜红) 近日，滨
州市医学会临床输血专业委员会
成立暨第一次学术会议在市人民
医院召开，市卫生局、市中心血站
相关负责人参加了会议。

工作人员介绍，临床输血专业
委员会的成立，为全市输血工作者
建立了一个交流、提高的平台，可
以全面提高全市输血技术水平，增
强大家安全、科学、合理用血医师。
会议上，还邀请了山东省临床输血
专业委员会主任委员、山东大学齐
鲁医院输血科主任马现君，山东省
临床输血专业委员会副主任委员
孙福廷，分别做了讲座。

在这次成立大会上，市人民
医院输血科主任王利军当选滨州
市医学会临床输血专业委员会第
一届主任委员。

滨州济滨医院地址：滨州市渤海五路黄河
二路(五四转盘)往东500路北

联系电话：
0543-3292103 18254340967

滨州市卫生局局长高树先在线访谈。
本报记者 张牟幸子
本报通讯员 王玮

2014年《政府工作报告》
向全市人民承诺了十件民生
实事，“推行乡镇住院起付线
以上全报销制度”就是其中
一项。目前，这项制度在全市
全面推行，取得了很好的反
响。
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